



Cuadro sinóptico

Alumno: Tomas Alejandro Sánchez Alvarez

Tema: Desarrollo humano en México

Parcial: I

Materia: Desarrollo humano

Profesor. LIC. Luisa Bethel López Sánchez

Licenciatura en Enfermería

6to Cuatrimestre

Pichucalco, Chiapas a 15 de julio de 2025

Qué es?

Es un concepto que se refiere al proceso mediante el cual las personas van adquiriendo habilidades, conocimientos, valores y actitudes que les permiten mejorar sus condiciones de vida y alcanzar su máximo potencial como seres humanos.

IDH

Es un indicador nacido de la mano del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) que sirve para evaluar cómo de desarrollada está una sociedad.

1-. Esperanza de vida: Esta medida está fundamentada, básicamente, en la cantidad de años promedio que se espera que una persona vaya a vivir por haber nacido y habitado en su país. Dentro de esta medida también se contabiliza el tener acceso a servicios sanitarios adecuados que faciliten el poder vivir una vida larga y saludable.

2-. Educación: La dimensión de la educación evaluada en el índice de desarrollo humano se fundamenta en la tasa de alfabetización en adultos del país, la tasa bruta combinada con la matriculación en educación a diferentes niveles (primaria, secundaria y superior), así como los años de duración de la educación obligatoria.

3-. Riqueza económica: La riqueza económica es medida en base al producto interior bruto (PIB) per cápita.

Importancia

El desarrollo humano es fundamental para mejorar la calidad de vida, fomentar la equidad social y promover el bienestar integral de las personas y comunidades, nos proporciona los conocimientos y las herramientas necesarias para construir una sociedad más equitativa, inclusiva y sostenible en la que todas las personas tengan la oportunidad de alcanzar su máximo potencial.

Psicología humanista

Es una corriente psicológica que se centra en el estudio de la experiencia subjetiva del individuo, enfatizando su potencial para el crecimiento personal y la auto-realización. Se basa en la creencia de que los seres humanos son inherentemente buenos y que tienen una tendencia natural hacia la auto-realización. Esta corriente se centra en la persona como un todo, considerando no solo su comportamiento, sino también sus sentimientos, intenciones y experiencias personales.

LA PERSONA ES MÁS QUE LA SUMA DE SUS PARTES

-las personas se esfuerzan por formarse una impresión de otras personas, se tiende a completar la escasa información percibiendo a la persona como una unidad.

-las mismas cualidades podrían producir impresiones diferentes, ya que las cualidades interactúan entre sí de forma dinámica y pueden producir una nueva cualidad.

Desarrollo humano

Existencialismo

Es una corriente filosófica que se centra en la experiencia individual y la libertad de la de elección humana, sostiene que los individuos son responsables de darle sentido a sus vidas en un mundo aparentemente absurdo y sin significado inherente.

El ser humano tiende a la trascendencia

La vida humana tiene su razón de ser en una creación que debe continuarse en todo momento y en todos los seres humanos desde su concepción y más allá de la vida material, y que responde al primigenio impulso creador de su espíritu. Esto explica que el ser humano tenga la formidable misión de recrear en sí mismo la obra de su propia creación, para hacerla extensiva a los demás seres humanos.

Humanismo sin trascendencia

Los principios abstractos y estériles de un humanismo sin trascendencia no tienen fuerza ni operatividad y tienden a darle al ser humano una respuesta superficial, muy limitada (por más que se presente como —universal), y contraria a la necesidad que todo hombre y toda mujer tienen de darle un sentido a su vida y de descubrir una misión única en su relación con los demás, es decir, en su actuación social.

Humanismo sin trascendencia

En él caben todos los credos religiosos y todas las visiones políticas, sociales y filosóficas, sin hacer violencia a nadie. Es el lugar natural de la disidencia y de la democracia, porque es el ámbito en el que puede y debe sentirse la presencia de quienes piensan distinto. El bien común es la obra más acabada del humanismo trascendente, porque es la búsqueda de la perfección de cada persona y de cada comunidad, dentro de la natural diversidad.

Referencia bibliografica:

<https://conceptualia.es/cultura-y-sociedad/sociedad/desarrollo-humano/>

<https://psicologiaymente.com/cultura/indice-desarrollo-humano>

<https://psicologiaplascencia.es/blog/porque-es-importante-el-estudio-del-desarrollo-humano/>